

Québec français



Un nouveau chiffre magique : 100 Un objet magique, vieux de 25 ans : *Québec français*

Huguette Lachapelle

Number 100, Winter 1996

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/58687ac>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Les Publications Québec français

ISSN

0316-2052 (print)

1923-5119 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

Lachapelle, H. (1996). Un nouveau chiffre magique : 100 : un objet magique, vieux de 25 ans : *Québec français*. *Québec français*, (100), 14–14.

UN NOUVEAU CHIFFRE MAGIQUE : 100

UN OBJET MAGIQUE, VIEUX DE 25 ANS : QUÉBEC FRANÇAIS

PAR HUGUETTE LACHAPELLE *

Il fut un temps, pas si lointain, où le chiffre magique au Québec était le chiffre 101. Vous vous souvenez ? Tout espoir était alors permis. Même si, avec les années, ce chiffre ne s'est pas révélé aussi magique que nous l'avions souhaité, pour les raisons que vous connaissez sans doute, il aura été malgré tout porteur de notre désir profond de vivre en français, de notre capacité indéniabie et de notre fierté sans cesse avivée d'y parvenir, tout comme l'est aujourd'hui le 100^e numéro de la revue *Québec français* que nous attendions avec une certaine impatience, et tout comme le seront les numéros subséquents de cette revue de grande qualité.

Aujourd'hui, nous y sommes ! La revue *Québec français* publie son 100^e numéro. Certains diront que cela tient de la magie, d'autres, que cela tient de la conviction profonde et de l'engagement. Je dirais personnellement que cela tient peut-être des deux à la fois. Quoi qu'il en soit, la publication du 100^e numéro d'une revue pédagogique, littéraire et culturelle, la seule du genre au Québec, est de toute évidence le signe d'une exceptionnelle vitalité et d'une très grande qualité de présence aux lecteurs et aux lectrices. L'AQPF veut saluer bien bas toutes celles et tous ceux qui ont été les artisans d'un tel succès au cours des vingt-cinq dernières années.

Existe-t-il au Québec une revue plus engagée dans la défense et l'illustration de la langue française que la revue *Québec français* ? Existe-t-il chez nous une revue qui se consacre davantage à la promotion et au progrès de l'enseignement du français que la revue *Québec français* ? Existe-t-il une revue qui incite davantage à la réflexion pédagogique, sociale et culturelle que la revue *Québec français* ? Existe-t-il une revue québécoise qui sait mieux allier la réflexion théorique (dossiers) et les exemples pratiques (cahiers pratiques) que la revue *Québec français* ? Existe-t-il enfin une revue qui mette davantage en évidence la littérature et la culture d'ici, dans le contexte nord-américain, que la revue *Québec français* ? Je ne crois pas. Et pour réunir

autant d'aspects tout en respectant des critères de très grande qualité, pour être si fidèle à sa mission première, tout en élargissant ses horizons, pour maintenir un si haut standard de qualité, tant dans le contenu et la présentation matérielle que dans la richesse de la langue, tout en tenant compte d'une grande variété de lecteurs et de lectrices, il fallait presque faire appel à la magie. Magie du travail, magie de la détermination, magie de l'audace, certes, mais aussi magie de l'équipe, magie de la collaboration, et finalement magie des mots.

Pour avoir été à l'origine même de la création de la revue, pour avoir été témoin de ses naissances et de ses renaissances ainsi que de sa croissance impressionnante, l'AQPF ne peut que se réjouir de ce qu'est devenue la modeste revue de départ qui ne comptait alors que quelques feuillets. À ceux et celles qui l'ont fait naître et grandir, à ceux et celles qui l'ont tenue parfois à bout de bras, à ceux et celles qui ont maintenu le cap, contre vents et marées, à ceux et celles qui ont veillé à la fidélité aux origines, à ceux et celles qui ont maintenu la qualité indéniablement reconnue de cette revue, je veux témoigner ma plus vive gratitude.

Je souhaite, certes, que la revue continue à se développer; je souhaite aussi qu'elle continue à nous nourrir et à nous stimuler; mais je souhaite par-dessus tout qu'elle continue à dire partout, en Amérique du Nord et dans toute la francophonie, qui nous sommes et qui nous voulons être.

Au nom de tous les membres de l'AQPF qui reçoivent toujours cette revue comme un véritable cadeau, je dis aux responsables 100 fois merci, 100 fois bravo, et je souhaite 100 fois longue vie à la revue *Québec français*.

* Huguette Lachapelle est présidente de l'AQPF.



NUMÉRO 99, 1995

Aujourd'hui, nous y sommes ! La revue Québec français publie son 100^e numéro. Certains diront que cela tient de la magie, d'autres, que cela tient de la conviction profonde et de l'engagement. Je dirais personnellement que cela tient peut-être des deux à la fois.

Québec français remercie tous ses milliers de lecteurs et lectrices et ses centaines de collaborateurs et collaboratrices pour leur appui indéfectible depuis 25 ans.

25 ans • 100^e édition